

Editorial

Estimado Lector:

Le agradezco el apoyo y seguimiento que ha dado a la revista Excelencia Administrativa. En esta época en la que – por un lado - se anima a ser más cuidadosos con el medio ambiente, y por el otro, se impulsa la divulgación universal de la ciencia, es que le anunciamos la nueva revista Excelencia Administrativa Online.

En esta nueva presentación, que será totalmente digital, continuaremos con nuestro compromiso y privilegio de difundir las investigaciones realizadas por el alumnado y profesorado de nuestra institución; además de ser un espacio abierto en el que investigadores de diferentes regiones puedan compartir sus estudios con usted.

En este primer número de la edición online, los primeros seis capítulos se enfocan en el estudio del desarrollo y bienestar de la sociedad mexicana; mientras que el último es una reseña de un libro enfocado en la administración pública.

Inicio el comentario de los primeros capítulos, refiriéndome a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que opina que el desarrollo humano debe considerar la riqueza integral de la vida humana. En otras palabras, se deben realizar esfuerzos por mejorar las oportunidades y opciones que tiene una persona dentro de la sociedad en la que se desenvuelve, y no solamente desarrollar la riqueza económica de esa región.

En ese sentido, la ONU ha definido un índice que permite medir y clasificar a los países dependiendo de factores como nivel educativo, cobertura médica o la expectativa de vida de las poblaciones. En las investigaciones presentadas en esta edición se estudian ciertos factores que contribuyen al índice de desarrollo en México. Los resultados servirán para crear políticas públicas que impulsen a la sociedad mexicana, de manera que el país se fortalezca y sus índices mejoren.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIHUAHUA
FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Excelencia Administrativa Online

“Investigación y Docencia con Sentido Social”

Editorial

En el primer artículo, se analiza si la innovación – dentro de la industria manufacturera mexicana – es generadora de oportunidades de desarrollo. Uno de los resultados obtenidos en este estudio indica que el invertir en personal dedicado a la Investigación y Desarrollo Tecnológico (IDT) tiene una relación positiva con los ingresos por productos nuevos y mejorados.

En el segundo artículo, se discute la desigualdad existente entre varios municipios en México; y se concluye que el fortalecer la autonomía financiera de los municipios tiene una fuerte relación con los índices de desarrollo humano; y que esto tendrá una repercusión positiva en el nivel de vida de la ciudadanía.

El objetivo del siguiente artículo fue realizar un estudio minucioso de las teorías y modelos que expliquen cuáles son los factores contextuales que podrían incidir en la decisión de compra de productos acomodados dentro de los llamados empaques verdes. Los autores de este artículo sientan bases muy importantes para que las empresas consideren cuáles son los factores que impulsarán a la sociedad mexicana a comprar productos que no afecten el medio ambiente.

La educación es otro de los factores considerados por la ONU. La autora del artículo 4 considera que la educación financiera es trascendental en el desarrollo de una sociedad. Por tal motivo, realizó un análisis meticuloso de las diferentes capacitaciones que las principales instituciones bancarias en México ofrecen a sus usuarios. El estudio determinó cuáles son los temas más comunes desarrollados para capacitar financieramente y a través de cuáles medios.

Los autores del quinto artículo se enfocaron en los factores de salud y satisfacción laboral. Ellos investigaron los cambios percibidos antes, durante y después de la pandemia causada por el Covid-19, por el personal que labora en un centro de salud del municipio de Namiquipa, en el Estado de Chihuahua (México). De este análisis se puede destacar la necesidad de atención a la salud mental del personal sanitario que – por definición de su trabajo – sirve y trata médicamente a la comunidad mexicana.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIHUAHUA
FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Excelencia Administrativa Online

“Investigación y Docencia con Sentido Social”

Editorial

Las autoras del artículo 6 se inclinaron por una investigación local, cuyo objetivo fue evaluar si los despachos contables de la ciudad de Chihuahua trabajaban con equipos de alto desempeño. El análisis es de gran utilidad para la región, sobre todo para que las personas encargadas de estos lugares de trabajo tengan las herramientas para impulsar el balance vida-trabajo, otro de los factores considerados por la ONU para el Índice de Desarrollo Humano.

Por último, en el apartado final de esta edición, se realiza una reseña del libro “Antología sobre la Teoría de la Administración Pública”, el cual fue escrito por el Instituto Nacional de Administración Pública y estuvo bajo la coordinación de Luis Miguel Martínez Anzures. En opinión de la autora de este capítulo, el libro reúne las reflexiones de varios analistas de la administración pública y proporciona enfoques muy interesantes acerca de lo que le depara a esta área de estudio tanto a nivel nacional como internacional.

Sin lugar a dudas, cada autor y autora de estos capítulos ha realizado un esfuerzo distinguido tanto en sus investigaciones como en la transmisión de sus resultados. Es un privilegio que compartan sus escritos con nosotros.

Estimado lector, me despido invitándole a estar pendiente de nuestras siguientes ediciones.

M.F. Luis Raúl Sánchez Acosta
Director de la Facultad de Contaduría y Administración
“Investigación y Docencia con Sentido Social”

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIHUAHUA
FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Excelencia Administrativa Online

“Investigación y Docencia con Sentido Social”